

Pflegewissenschaft der Universität Basel und Engelhardt Training ausrichteten, ausgesprochen beliebten Leadershipkurse sind auch deshalb regelmässig komplett ausgebucht und sie führen lange Wartelisten. In der Arbeitsgruppe «Zukunft Pflege Jetzt» wurde deshalb 2023 definiert, die Leadershipkurse wenn möglich öfter als bisher anzubieten. Gemeinsam mit allen Partnern konnte CURAVIVA Baselland 2023 eine Lösung für weitere Kurse finden, damit möglichst viele junge künftige Führungspersönlichkeiten einen entsprechenden ersten Schritt in verantwortungsvolle Positionen machen können. 2024 soll nun in einem ersten Schritt ein weiterer Kurs mit 14 zusätzlichen Kursplätzen angeboten werden. Dieses zusätzliche Angebot wird ab Januar 2024 mit einem Refresher-Kurs für ehemalige Absolventinnen und Absolventen ergänzt, an welchem das früher Gelernte aufgefrischt, ergänzt und wo nötig noch einmal wiederholt wird.

Digitalisierung, Datenschutz und EPD

Neue Webseite CVBL

Die Anfang 2023 gültige Website www.curaviva-bl.ch hatte schon ein paar Jahre auf dem Buckel. Die technische Entwicklung ist seither rasant vorwärtsgeschritten, neue Möglichkeiten haben sich eröffnet und auch der Provider / Host unserer Website konnte uns Alternativen zur bestehenden Seite aufzeigen. Nicht zuletzt darum sind wir das Projekt «Neue Website» im Sommer angegangen und konnten den frischen Auftritt von CURAVIVA Baselland am 30. November 2023 live schalten. Neben einer aufgefrischten Optik wurde die Nutzerführung optimiert und die Seite insgesamt entschlackt. Selbstverständlich wurden alle internen Inhalte der Fachgruppen beibehalten, so dass die Website weiterhin als Dokumentationsstelle für viele Anspruchsgruppen dienen kann.

datajour

Nach diversen Anlaufschwierigkeiten konnten wir das für den nationalen Verband wegweisende Pilotprojekt «datajour» zu einem geglückten Abschluss bringen und so den Weg ebnen, dass auch andere Kantonalverbände dieses tolle Tool nutzen können. Inzwischen sind alle Baselbieter Institutionen bei datajour aktiv, so dass den Mitgliedern eine breit aufgesetzte Datenbank mit Informationen zu den übrigen Mitgliedern, Ansprechpersonen, Heimplätze u.v.m. zur Verfügung steht.

DSG

Weil seit dem 1. September 2023 eine neue Datenschutzgesetzgebung gilt, sah es CURAVIVA Baselland als Verein nach Rücksprache als dringend notwendig, seine Statuten den neuen juristischen Gegebenheiten anzupassen. Neu ist in den Statuten ein Artikel zum Daten- und Persönlichkeitsschutz integriert, der entsprechende Passus wurde von der Mitgliederversammlung 2_2023 angenommen.

EPD

Es war und ist bekannt, dass das Elektronische Patientendossier EPD ein nationales Trauerspiel ist und dass sich in Sachen Weiterentwicklung, Vereinfachung, Kooperation unter den Akteuren, Verantwortlichkeiten, Finanzierung etc. im abgelaufenen Jahr nicht viel oder nur Unwesentliches bewegt hat. Das Thema war im Vorstand und unter den Mitgliedern trotzdem immer mal wieder eines, letztlich war aber die Meinung gemacht: Solange auf Bundes- und Kantonsebene keine Klarheit über den weiteren Fahrplan, die Anbindung an

Ausbildungsrückstand in Rechnung zu stellen. Dies wurde nach juristischer Rücksprache den Mitgliedern so kommuniziert und 2024 (als Rechnung per 2023 mit den gemittelten Deklarationszahlen aus den Jahren 2021 und 2022) effektiv verrechnet.

RKNW

6 x pro Jahr trafen sich die CURAVIVA-Kantonalverbände der Nordwestschweiz (BS, BL, AG und SO) zur Regionalkonferenz. Dieser Austausch war und ist ungemein wertvoll, zeigt er doch die unterschiedlichen thematischen Prioritäten in den Kantonen, die diversen Finanzierungsmodelle oder unterschiedliche politische Stossrichtungen. Vorberatend hat die RKNW viele Entscheide des CURAVIVA Branchenrates diskutiert und zuhanden des nationalen strategischen Entscheidungsgremiums ihre Empfehlungen abgegeben. Hauptdiskussionspunkt war 2023 eine temporäre Erhöhung der Mitgliederbeiträge für den nationalen Verband, die letztlich deutlich angenommen wurde.

CURAVIVA Basel-Stadt

Nach dem Rücktritt des Geschäftsführers von CURAVIVA Basel-Stadt im Frühjahr 2023 entstand auf deren Geschäftsstelle ein organisatorisches Vakuum. Infolgedessen hat im abgelaufenen Jahr eine gewisse operative Annäherung der beiden Schwesterorganisationen stattgefunden, da CURAVIVA Baselland die Geschäftsstelle in administrativen und inhaltlichen Teilbereichen unterstützen konnte. Diese Annäherung wurde darum institutionalisiert und so fanden diverse informelle und offizielle Meetings statt, in denen ein unkomplizierter, offener und auf Augenhöhe betriebener Austausch stattfinden konnte. Der Vorstand hat beschlossen, diese Zusammenarbeit auf Projektbasis weiterzuführen und die regelmässigen Treffen weiter aufrecht zu halten.

CURAVIVA Schweiz & ARTISET

Der nationale Branchenverband hat, ähnlich wie CURAVIVA Baselland, ein turbulentes Jahr hinter sich. Fehlende finanzielle (und damit drohend auch personelle) Ressourcen, die damit verbundene, politisch heikle Mitgliederbeitragserhöhung, die Suche und die Wahl einer neuen Geschäftsführerin, eine neue Strategie oder der bereits verkündete Rücktritt des Präsidenten per Ende 2024 haben bei CURAVIVA Schweiz zu vielen Unruhen geführt, die zum Glück für unseren Verband nicht oder kaum spürbar waren. Dessen ungeachtet durften wir an unserer 2. Mitgliederversammlung durch Tschoff Löw, Leiter Politik bei ARTISET, einen interessanten Einblick erhalten in die politische Arbeit unserer Dachföderation und darüber, wie langsam die Berner Mühlen mahlen.

Mutationen

Im vergangenen Jahr gab es seitens der Mitgliedinstitutionen keine Mutationen. Alle Mitgliedsinstitutionen sind auf unserer Website www.curaviva-bl.ch aufgeführt.

Personelles

An der Mitgliederversammlung 1_2023 wurde Paul Nebel als neues Vorstandsmitglied gewählt. Er übernahm thematisch das Ressort «Business Development / Digitalisierung» und vertritt als Stiftungsrat des Frenkenbündten/Liestal die Trägerschaften innerhalb des Vorstandes.

Diverses

- Die Expertenschulung «Leitlinie Delir-Management» hat auch 2023 stattgefunden, CURAVIVA Baselland unterstützt und organisiert diese Veranstaltung gemeinsam mit CURAVIVA Basel-Stadt und dem Institut für Pflegewissenschaft der Universität Basel.
- Als einer der Hauptsponsoren hat CURAVIVA Baselland auch im abgelaufenen Jahr die palliativ-Woche 2023 unterstützt, die in den beiden Halbkantonen mit diversen Referaten, Konzerten, Fachvorträgen etc. fürs Thema sensibilisiert hat.
- Die alljährlich stattfindende Praxistagung Demenz wurde von unserem Verband ebenfalls wieder unterstützt, die Veranstaltung fand im Sommer 2023 in Basel statt.

Dank

Vorstand und Geschäftsstelle bedanken sich bei allen Mitgliedern, bei Partnern, bei den befreundeten Verbänden, beim Kanton Basellandschaft, bei allen politischen Akteuren und bei Dienstleistern aller Art für ihre wertvolle Arbeit. Sie alle tragen einen wesentlichen Teil dazu bei, dass es der älteren Bevölkerung in unserem Kanton gut und hoffentlich in Zukunft noch besser geht.

Rony Hauser, Geschäftsführer | Füllinsdorf, Frühjahr 2024

Beilagen:

- Projektbericht Arbeitsgruppe «Zukunft Pflege Jetzt»